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N I E D E R S C H R I F T 
 
über die 21. Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes 
Mittleres Nordfriesland Schulverband Mittleres Nordfriesland am Mittwoch, dem 
29.11.2017, 19:30 Uhr, in Joldelund, Grundschule, Schulstraße 4  
 
Beginn: 19:30 Uhr Ende: 21:20 Uhr 
 
 
 
Anwesend: 

Schulverbandsvorsteher 
 Dr. Edgar Techow   

Bürgermeisterin 
 Antje Hansen   
 Waltraud Schnoewitz   

Bürgermeister 
 Dirk Albrecht   
 Heinrich Bahnsen   
 Ernst-Peter Carstensen   
 Reiner Hansen   
 Peter Jessen   
 Hans-Jakob Paulsen   
 Manfred Peters   
 Andreas Petersen   
 Peter Reinhold Petersen Ab 20:10 Uhr 
 Diedrich Sönksen   
 Werner Sutter   
 Hans Günter Thordsen   
 Peter Tücksen   

Gemeindevertreterin 
 Dörte Christiansen   

Gemeindevertreter 
 Manfred Bülter   
 Kay Matthiesen   

Stadtvertreterin 
 Helga Ziegler   

Bürgerliches Mitglied 
 Broder Corinth   

Stellvertretendes Mitglied 
 Johanna Christiansen   
 Max Tade Jacobsen   
 Hans-Ulrich Martensen   

Schulleiterin 
 Mareike Jacobsen   
 Gesa Krause   
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Protokollführer 
 Jorge Petersen   
 
Zuhörer: 
  
 
 
Nicht anwesend: 

 Bürgermeisterin 
 Claudia Weinbrandt   

Bürgermeister 
 Christian Christiansen   
 Knut Jessen   
 Horst Petersen   
 Bernd Wolf   

Gemeindevertreter 
 Dieter Paulsen   

Stadtvertreter 
 Karl-Heinz Sodemann   

Schulleiterin 
 Carmen Alsen   
 Renate Harrsen   
 Ilka Jacoby   

Elternbeiratsvorsitzende 
 Astrid Brodersen   
 Sonja Gindler   
 Mira Hansen   
 Inken Sachau   
 Daniela Thomsen   

Gäste 
 Christine Friedrichsen   
 Thomas Nonn   
 Rüdiger Pönisch   
 
 
 
Die Tagesordnung gliedert sich nunmehr wie folgt: 

I.  Öffentlicher Teil 

 1  Eröffnung und Begrüßung    
 2  Einwohnerfragestunde    
 3  Niederschrift über die 20. Sitzung am 04.10.2017    
 4  Sachstand zum II. Nachtrag des öffentlich-rechtlichen Vertrages des 

Schulverbands Mittleres Nordfriesland    
 5  Beratung und Beschlussfassung aus den Ausschüssen    
 6  Informationen aus der Schulleiterrunde    
 7  Bericht des Schulverbandsvorstehers    
 Der nachfolgende Tagesordnungspunkt wird nach Maßgabe der Beschluss-
fassung durch den Schulverband voraussichtlich nicht öffentlich beraten: 
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 8  Personalangelegenheiten    
 
 
Sitzungsverlauf: 
 
 

Zu Punkt  1 der TO: 
(Eröffnung und Begrüßung) 

 
Der Schulverbandsvorsteher Dr. Edgar Techow begrüßt die anwesenden Mitglieder 
und Gäste. Ganz besonders möchte er die Schulrätin Frau Finger begrüßen. 
 
Herr Jorge Petersen von der Amtsverwaltung wird zur Protokollführung bestellt.  
 
Der Schulverbandsvorsteher beantragt, das Programm ändern zu lassen, da Frau 
Finger leider nur kurz Zeit hat und deshalb nicht bis zum Ende der Sitzung anwesend 
sein kann.  
 
Der Schulverbandsvorsteher bedankt sich bei Frau Finger für die gute Zusammenar-
beit und überreicht ihr ein Abschiedsgeschenk des Schulverbandes Mittleres Nord-
friesland. Frau Finger spricht ihre Rührung aus und bedankt sich noch einmal beim 
Schulverbandsvorsteher für die konstruktive Zusammenarbeit.  
 
 
 
 
 

Zu Punkt  2 der TO: 
(Einwohnerfragestunde) 

 
Es ergehen keine Wortmeldungen. 
 
 
 
 
 

Zu Punkt  3 der TO: 
(Niederschrift über die 20. Sitzung am 04.10.2017) 

 
Der Schulverbandsvorsteher weist auf einen Änderungswunsch seitens der Verwal-
tung hin. Bei den Tagesordnungspunkten 6 und 8 sollen nachfolgende Änderungen 
eingefügt werden. 
 
Tagesordnungspunkt 6, Beratung und Beschlussfassung zur I. Nachtragshaushalts-
satzung einschl. geänderter Investitionen 2017: 
 
Nach reger Diskussion um die einzelnen Positionen wird die Nachtragshaushaltssat-
zung einschließlich der geänderten Investitionen in der vorliegenden Form beschlos-
sen. (Im Anhang) 
 
Tagesordnungspunkt 8, Beratung und Beschlussfassung zur Haushaltssatzung 2018 
einschl. der Investitionen: 
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Er stellt die Haushaltssatzung 2018, sowie die Investitionen für 2018-2021 zur Ab-
stimmung. (Im Anhang) 
 
Frau Dörte Christiansen beantragt den Tagesordnungspunkt 6 nachfolgend ergänzen 
zu lassen. „Dadurch kommt es zu einer Reduzierung der Schulverbandsumlage um 
48,1773 Euro pro Schüler.“ 
 
Des Weiteren beantragt sie den Tagesordnungspunkt 8 in nachfolgend ergänzen zu 
lassen. Die Schulverbandsumlage wird im Haushaltsjahr 2018 voraussichtlich 
2.053,73 € pro Schüler betragen. 
 
Der Schulverbandsvorsteher stellt die Niederschrift mit vorgenannten Änderungen 
zur Abstimmung.  
 
 
Ja 23  Nein 0  Enthaltung 0   
 

Zu Punkt  4 der TO: 
(Sachstand zum II. Nachtrag des öffentlich-rechtlichen Vertrages des Schulverbands Mittleres Nord-

friesland) 

 
Der Schulverbandsvorsteher berichtet, dass der II. Nachtrag zum öffentlich-
rechtlichen Vertrag des Schulverbandes Mittleres Nordfriesland noch nicht vollständig 
beschlossen worden ist.  
 
Zurzeit haben drei Gemeinden dem öffentlich-rechtlichen Vertrag nicht zugestimmt 
und die Stadt Bredstedt hat bisher keinen Beschluss gefasst.  
 
Der Schulverbandsvorsteher berichtet, dass im Hauptausschuss über Alternativen 
zum bisherigen Entwurf diskutiert worden sei. Eine Alternative sei, den Punkt 3 (§6 
Abs. 3, Reduzierung der zentralörtlichen Mittel) aus dem Vertragsentwurf auszuglie-
dern und die in einer Lenkungsgruppe entworfenen Änderungen (1 und 2) zu be-
schließen. Punkt 3 würde in einem III. Nachtrag zum öffentlich-rechtlichen Vertrag 
gesondert behandelt werden. 
 
Der Schulverbandsvorsteher appelliert an die Gemeinden, die dem Vertragswerk bis-
her nicht zugestimmt haben, diese Entscheidungen noch einmal zu überdenken und 
ein positives Ergebnis bis zum Jahresende zu erwirken.  
 
Es werde nun zunächst die Entwicklung der Gemeindevertretersitzungen abgewartet 
und im Weiteren über die nachfolgenden Schritte entschieden.  
 
 
Bürgermeister Peter-Reinhold Petersen nimmt an der Sitzung teil. 
 
 
 
Ja 23  Nein 0  Enthaltung 0   
 

Zu Punkt  5 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung aus den Ausschüssen) 
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Der Schulverbandsvorsteher übergibt das Wort an die Ausschussvorsitzenden.  
 
Aus dem Finanzausschuss gehen keine Anträge hervor.  
 
Der Bauausschussvorsitzende, Bürgermeister Reiner Hansen führt zunächst an, dass 
am Dach der Sporthalle Langenhorn die Rauchabzugsklappen defekt sind und durch 
diese Regenwasser in die Halle eintritt. Zur Beseitigung dieser Gefährdungslage wer-
den derzeit Angebote eingeholt. Die Kosten belaufen sich auf 7.000 Euro bis 8.000 
Euro.  
 
Gemeindevertreter Kay Matthiesen schlägt vor einen Grundsatzbeschluss zu fassen, 
dass der vergleichbar wirtschaftlichste Anbieter den Auftrag erhalten soll.  
 
Der Ausschussvorsitzende stellt dies so zu Abstimmung.  
 
- einstimmig - 
 
Er berichtet, dass im Lehrschwimmbecken der Grundschule Bredstedt die Filteranlage 
defekt ist und ausgetauscht werden muss. Ein Austausch der Filteranlage würde nach 
jetzigem Erkenntnisstand 50.000 bis 55.000 Euro kosten.  
 
Die Gremienmitglieder nehmen Kenntnis. 
 
Aufgrund der anhaltend schlechten Atemluft in der Sporthalle der Gemeinde Breklum 
führt die Bauabteilung des Amtes Mittleres Nordfriesland dort derzeit CO²-Messungen 
durch. Über weiteren Maßnahmen wird nach Erhalt der Ergebnisse beraten.  
 
Die Gremienmitglieder nehmen Kenntnis. 
 
Die Sporthalle der Gemeinde Joldelund hat einen Wasserschaden erlitten. Dabei 
handelt es sich jedoch um einen Versicherungsfall.  
 
Außerdem sind die Lichtkuppeln der Sporthalle kaputt und es tritt Regenwasser in die 
Halle ein. Für die Instandsetzungen gibt es drei Möglichkeiten. Die Kosten belaufen 
sich je nach Möglichkeit zwischen 7.500 Euro und 55.000 Euro.  
 
Der Bauausschuss wird sich der Sachlage annehmen und weitere Maßnahmen ermit-
teln. 
 
Die Gremienmitglieder nehmen Kenntnis.  
 
Als letztes führt der Ausschussvorsitzende an, dass die Heizungsanlage des Grund-
schulstandortes Drelsdorf einen Defekt hat und ausgetauscht werden muss.  
 
Die Gremienmitglieder nehmen Kenntnis.  
 
 
 
 
 

Zu Punkt  6 der TO: 
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(Informationen aus der Schulleiterrunde) 

 
Der Schulverbandsvorsteher erläutert die aktuelle Situation um die Einführung der 
IPad-Klassen an der Gemeinschaftsschule mit Förderzentrum. Die Schülerinnen und 
Schüler der 5. Klassen erhalten alle ein IPad. In den ersten zwei Nutzungsjahren wird 
zu Beginn des Schuljahres von den Schülerinnen und Schülern eine Nutzungsgebühr 
in Höhe von 25,00 Euro genommen. Diese werden auf ein Konto der Schule einge-
zahlt und dienen den anfallenden Reparaturmaßnahmen an den IPad’s. Nach der 
Schulzeit sollen die IPad’s dann in das Eigentum der Schülerinnen und Schüler über-
gehen.  
 
Gemeindevertreter Kay Matthiesen wirft ein, dass nunmehr jedes Jahr rund 45.000 
Euro für IPad’s aufgewandt werden. Er stellt in den Raum, dass sich in Zukunft Ge-
danken über die Finanzierung der IPad’s gemacht werden muss.  
 
Der Schulverbandsvorsteher entgegnet, dass über Einsparungen, die im EDV-Bereich 
erzielt werden, die Computerräume auf die notwendigen Standards zurückgefahren 
werden sollen. Es werde in Zukunft eine Aufstellung der daraus resultierenden Erträ-
ge und Aufwendungen gemacht.   
 
 
 
 
 

Zu Punkt  7 der TO: 
(Bericht des Schulverbandsvorstehers) 

 
Der Schulverbandsvorsteher berichtet, dass ein Antrag der Klasse 3 b des Grund-
schulstandortes Breklum vorliegt. Die Grundschulklasse beantragt wieder einen 
Trinkbrunnen aufbauen zu lassen. Die Kosten dafür sind im Kostenrahmen der Bau-
maßnahme mit inbegriffen.  
 
Der Schulverbandsvorsteher berichtet, dass der an der Grundschule Bredstedt statt-
findende Schwimmunterricht sehr positiv wahrgenommen wird. Bezüglich der Kosten-
übernahme übergibt er das Wort an den Amtsvorsteher Hans-Jakob Paulsen. Dieser 
teilt mit, dass voraussichtlich Anfang des neuen Jahres ein Treffen mit dem Landrat 
stattfinden wird um über eine Kostenteilung zu sprechen.  
 
Im Boden der Sporthalle der Gemeinschaftsschule Bredstedt wurden 23 Löcher ent-
deckt. Diese sind wohlmöglich auf unsachgemäße Handhabung von Sportgeräten 
zurückzuführen. Die Reparatur wird voraussichtlich 2.500 Euro kosten.  
 
Der Kindergarten der Stadt Bredstedt hat auf der Suche nach Räumlichkeiten beim 
Grundschulstandort Bredstedt angefragt. Der Grundschulstandort ist jedoch nicht in 
der Lage Kapazitäten abzugeben.  
 
An den Schulen des Schulverbandes Mittleres Nordfriesland sollen Schließsysteme 
eingeführt werden.  
 
Ab dem 01.12.2017 wird Frau Gesa Krause die neue Schulleiterin der Lüttschool 
Drelsdorf / Joldelund sein. Im gleichem Zuge wird Frau Wiebke Kaphengst das Amt 
der stellvertretenden Schulleiterin übernehmen.  
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 Der nachfolgende Tagesordnungspunkt wird nach Maßgabe der Be-

schlussfassung durch den Schulverband voraussichtlich nicht öf-
fentlich beraten: 

  
 

  
  
  
  
 

Zu Punkt  8 der TO: 
(Personalangelegenheiten) 

 
Im Moment gibt es im Schulverband keine wesentlichen Veränderungen.  
 
 
 
 
 
 
 
 

Der Schulverbandsvorsteher Der Protokollführer 

 
 
 

 

 
 
 
 


